
  

Tema del día 

1.772 millones de pesos 
es el monto que contemplaba el proyecto de renovación de 
luminarias en Valparaíso, adjudicado a una empresa y que de- 
nuncióla alcaldesa en el Ministerio Público. 
  

  

LA ALCALDESA NIETO PRESENTÓ LA DENUNCIA EL MIÉRCOLES EN FISCALÍA. 

añosdetrabajoen Valparaíso. En 
general, salvo contadas excep- 
ciones, éste y otros diputados, 
que son los que más hoy día 
apuntan con el dedo a nuestra 
gestión, han estado poco en elte- 
rritorio, y lo queendefinitivaper- 
mite que la gente reconozca el 
trabajo que una autoridad reali- 
zaessu disposición estar ente- 
rrenosiempre,nosolamentepa- 
ralas elecciones, como me pare- 
celo que está pasando ahora”. 

SE DISCUTIÓ EN EL CONCEJO 
Eltemase abordó ayer enlase- 
sión del Concejo Municipal de 
Valparaíso, donde el edil Miguel 
Vergara (P. Republicano) planteó 
que “hubiese sido mucho más 
relevante quesehubiese presen- 
tado una querella para dar un 
mayor procedimiento a la ac- 
ción, ya que debemos analizar 
una posible vinculación de fun- 
cionarios del Departamento de 
Luminarias con algunas de las 
empresas involucradas. Por ello 
megustaríasabersi usted (alcal- 
desa) instruyó algún tipo de su- 
mario a este Departamento o al 
Departamento de Operaciones, 
queesel quese hace cargo dees- 
taoficina, ya que parece que us- 
ted fue engañada, pues votó de 
manerafavorable enlaadjudica- 
ción de dicha empresa cuando 
eraconcejal”. 

Elconcejal Thelmo Aguilar 
(indep--FA) dijo que espera “que 
selogredetectara loseventuales 
responsables de este vicio de le- 
galidad”. 

Porsuparte, eledilLeonardo 
Contreras (RN) recordó que “los 
fiscalizadores del municipioson 
losconcejales, yen el periodo an- 

i ó.(.... Entonces, 
elúnicodelosdiezconcejales del 
periodo anterior quese abstuvo 
fueel concejal Dante Iturrieta, el 
resto todos votaron a favor de 

unalicitación que ahora estamos 
cuestionando”. 

“Mellamala atención” ,agre- 

  

gó Contreras, “que no haya nin- 
gún sumario o investigaciónsu- 
mariatodavía iniciado, (... por- 
quecreoque hay responsabilida- 
desadminisrativas quese debie- 
ronose deberían hacer efectivas 
para dilucidar estetema”. 

QUERELLA 
Asimismo, informó que “hay 
otrosantecedentes que también 
únosotrosle vamosa aportara us- 
tedy vamosa aportar ala justicia, 
ycreo que ya tenemos la coordi- 
nación con algunos concejales 
para no presentar sólo una de- 
nuncia como la quese presentó 
ayer, sino que una querella más 
contundenteconantecedentesy 
con otras cosas que podrían ser- 
vir parala investigación, que es- 
peremos queseinicie pronto”. 

Frentealasolicitud desuma- 
rios, que también el miércoles 
había hecho el concejal Vicente 
Celedón (EA), laalcaldesa anun- 
ció que “vamos a iniciarlos pro- 
cesosadministrativosquecorres- 
pondan. (...) En particular los 
procesosrelacionados conlares- 
ponsabilidad administrativa de- 
venida de los sumarios adminis- 
trativos, eso esalgo que va”. 

Elconcejal Dantelturrietadi- 
jo que espera queno ocurra lo 
que pasó en la administra 
anterior, que inició un sumario 
enlaDirecciónde Desarrollo Co- 
munitario y demorósiete años. 

Finalmente, lajefa comunal 
subrayó que “lo que no puede 
suceder es que en este periodo 
nose cambien las luminarias, 
porque sabemos que es algo 
que requerimos. Y en eso tam- 
bién les podemos contar el tra- 
bajo que vamos a realizar, las 
conversacionescon la Subdere, 
con el Gobierno Regional, don- 
de estamos viendo recambio de 
luminarias parcialmente. (... 
Portanto, loque viene ahoraes 
ver cómo damos continuidad 
para el recambio masivo delas 
luminarias”. 104 

  

  

Cristián Rojas M. 
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los funcionarios de la Uni- 
versidad de Playa Ancha 

(UPLA), luego queelrectorlesin- 
formarasobre un plan de reduc- 
ción degastos que incluso lo lle- 
vóa pedirla asesoría dela Supe- 
rintendencia de Educación Su- 

perior, según dio cuenta un re- 
portaje de Radio Bío Bío. 

Al respecto, el rector dela 
UPLA, Carlos González, dijoaes- 
te Diario que están “preocupa- 
dosporladistribución de losre- 
cursos que nos entrega el Esta- 
do, tenemosqueser muy garan- 
tesdeeso y, por supuesto, con la 
situación que hemos tenido en 
los procesos de admisión, en la 
optimización de los recursos, 
nos vemos en la necesidad de 
hacer un ordenamiento de 

L ainquietudse apoderó de 

  

Enese contexto, hizo notar 

que “la matrícula enalgunasca- 
rrerasde Pedagogía habajadono- 
tablemente, y tenemos nuestros 
equipos detrabajo, nuestros labo- 
ratorios yno podemos disminuir 
esa docencia, porque es tremen- 
damente importante. Entonces, 
esonosobliga reordenar nues- 
trascapacidadesintemas”. 

“REORIENTAR” 
No obstante, aseguró que “no 
hemos dejado de pagar, tenemos 
nuestras cuentas al día, todo eso 

está funcionando bien. Enton- 

ces, lo que hemos hecho como 
Rectoría, estandoatentosatodos 
estos elementos, es hacer un 

plan de modernización que nos 
permita justamentereorientary 
reorganizarmos de manera tal 
quenosuftamosningunadificul- 
tad y que podamos seguir desa- 
rrollando nuestra actividad aca- 

démica como corresponde”. 
En esalínea, agregó que “te- 

nemosla responsabilidad deha- 
ceresas docencias con menoses- 

tudiantes y hacer sustentables 
esas carreras, y en vista de eso, 
entonces, nosotros nos comuni- 
camos conla Superintendencia 
de Educación Superior porque 
queremos hacer un plan, lo esta- 
mos definiendo y queremos su 
acompañamiento, justamente 
para no cometer errores y faltar 
alos principios quenos inspiran 
como universidades del Estado. 

Así que no es que estemos en 
unacrisiseconómica, perosíhay 
factores que de alguna manera 
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Rector UPLA descarta crisis financiera, pero 
indica que Fonasa les debe $ 2 mil millones 
EDuCcAción. Escenario adverso llevó a que le pidiera a la Superintendencia de 
Educación Superior que los asesore en un plan de ajuste en el uso de recursos. 

MIGUEL CAMPOS 

LAU. DE PLAYA ANCHA ES UNO DE LOS PLANTELES ESTATALES QUE ENFRENTA PROBLEMAS ECONÓMICOS. 

“Fonasa tiene 
una deuda con la 
universidad que 
supera los 2000 
millones de pesos; 
entonces, eso claro 
quelesiona las 
actividades”. 

Carlos González 

Rector dela UPLA 

hacen que nuestras economías 
seralenticen”. 

FONASA DEMORA EN PAGAR 
Sobre esto último puntualizó 
que “hay momentos en el año 
en quelos recursos que deben 
ingresar del Estado por gratui- 
dad se demoran algo, y esealgo 
significa que nosotros tenemos 
de alguna manera que respon- 
dera nuestras obligaciones, y 
esas demoras significan, enton- 
ces, costos adicionales que vie- 
nenproducto de eso. Tenemos, 
apropósito de la salud mental, 
una gran cantidad de funciona» 
rios, tantoacadémicos como de 
la administración y de servicio, 
que están con licencias médi- 
cas, y Fonasa no nos devuelve 
en un tiempo razonable los di- 
neros delas licencias”. 

“Enelcaso delasuniversida- 
des del Estado, nosotros paga- 
mosel100% delasremuneracio- 
nes, y tenemos casos de trabaja- 
dores que están dos meses, tres 
meses con licencias, y nosotros, 

por los servicios que prestamos, 

obligadosar 

  

plan de modernización".   
los; entonces, sumamos un con- 

trato más pensando que nos tie- 
nenquedevolverdesdeel punto 
de vista dessalud las remunera- 
ciones para poder pagarlas, y eso 
nolo hacen”, advirtió elrector. 

González lamenta que “en 
estos momentos Fonasa tiene 

una deuda con la universidad 
quesuperalos2.000 millonesde 
pesos; entonces, esoclaroquele- 
sionalas actividades que noso- 
tros tenemos que hacer y tene- 
mos que posponerlas, demorar 
las. Entonces, cuando estamos 
hablando de una optimización 
estamos pensando enestas cues 
tiones, ensermáseficientes enla 
exigencia de esos recursos, que 
son recursos nuestros y que las 
instituciones públicasno nosen- 
treganoportunamente”. 

NO HABRÁ DESPIDOS 
El rector negó tajantemente que 
el plantel arriesgue la quiebra, 
asegurando que “no hay ningu- 
na posibilidad de aquello”, ha- 
ciendo hincapié en que “nues- 
tros servicios universitarios si- 

guen funcionando al 100%, no 
hayningunareducción de perso- 
nal, no lo hemos pensado nilo 
vamosa pensar, muy porelcon- 
trario, tenemos un conjunto de 
proyectos que seguramente van 
aimplicar lainclusión de nuevos 

profesionales”. 
Ahondandoenel punto, hizo 

notar que siarriesgaran la quie- 
bra*tendríamosala Superinten- 
dencia adentro, pero nosotros 
somoslos que vamosa hacer un 

No obstante, reconoció que 
hapedidoalosfuncionarios“op- 
timizar; porque yo noquiero que 
sigan subiendo los gastos, de re- 
penteestán todas las luces pren- 
didas, estánlasllavesconelagua 
corriendo y eso sube los costos, 
hasubido hoy díala energía; en- 
tonces, lo que le he pedido es 
queseamos cuidadosos”. 

“ESTO NO ES NUEVO” 

Por su parte, la presidenta dela 
Asociaciónde Funcionarios Aca- 
démicos de la UPLA, Grasse Pa- 

vez, destacó que “esto esunasi- 
tuación quese vienearrastrando 
de años, yo llevo 22 años en la 
universidad y esto no es nuevo 
para nosotros, para ninguno de 
losacadémicos. También quiero 
resaltar que nosotros no estamos 
intervenidos, fue la misma uni- 
versidad laquesolicitó un acom- 
pañamiento de la Superinten- 
dencia”. 

Consultada sobre si hay 
preocupación porque pueda 
haber despidos, dijo que “por 
supuesto que cuando se entre- 
ga estetipo de información ge- 
nera un clima de inestabilidad 
laboral, no solamente entre los 
académicos, sino que para para 
todos quienes trabajamos den- 
tro dela dela institución, aun- 
que el rector nos aseguró que 
fbamosaseguirtodos connues- 
tras cargas, que aquíno seibaa 
tocar a nadie, solamente hay 
que hacer ciertos ajustes para 
noseguir excediéndonos en al- 
gunos pagos”. s 
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